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平成 28年第 11 回加西市教育委員会会議録 

 

１ 開会日時   平成 28 年 11 月 28 日（月） 14 時 00 分 

２ 閉会日時       同 日        15 時 15 分 

３ 開催場所   加西市役所 １階多目的ホール 

４ 出 席 者   教 育 長       高 橋 晴 彦 

委    員       渡 邊 隆 信 

委    員       内 藤 堯 雄 

委    員       多 田 久 子 

委    員       沼 澤 郁 美 

 

５ 上記出席者及び傍聴人を除き、会議に出席した者の氏名 

         教育次長           達 可 忠 久 

         市参事（子育て未来政策担当） 前 田 政 則 

         教育総務課長         中 倉 建 男 

         参事兼学校教育課長      本 玉 義 人 

         こども未来課長        伊 藤   勝 

         図書館長           高 井 聡 子 

         総合教育センター所長     植 田 正 吾 

         生涯学習課主幹        永 井 信 弘 

         教育総務課長補佐兼総務係長  民 輪 寛 美 

 

６ 付議事項 

議案第 37号 平成 29年度加西市立加西特別支援学校高等部入学者選考要綱について 

議案第 38号 平成 29年度加西市立小・中・特別支援学校教職員異動方針について 

議案第 39 号 加西市立保育所の設置及び管理に関する規則の一部を改正する規則につ

いて 

議案第 40号 加西市認定こども園の管理に関する規則の一部を改正する規則について 

議案第 41 号 加西市立保育所の設置及び管理に関する規則の一部を改正する規則につ

いて 

議案第 42号 加西市幼児園事業実施に関する規則の一部を改正する規則について 
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７ 議題となった動議を提出した者の氏名 

なし 

 

８ 質問及び討議の内容 

   

議案第 37号 平成 29年度加西市立加西特別支援学校高等部入学者選考要綱について 

参事兼学校教育課長より説明を行う。選考要綱については、昨年度から日程以外の変

更について、新たに他市町から入学志願する者等特別の事情のある者の手続きを追加し

ている。出願資格については、「加西市に住所を有する者。ただし、特別の事情がある

場合は、加西市教育長の許可を受けた後、出願できるものとする」と定め、新たに追加

している。選考方法については、書類審査、面接、適性検査等を行い、定員割れがあっ

た場合には再募集を行うこととしている。今後の日程について、出願者は平成 29 年 1

月 23 日から 27 日の間に入学願書等を提出し、面接・適性検査等を２月 14 日に行う予

定である。 

教育委員より他市町から入学志願をする方はどのような方か、他市の定員超、以前の

学校で問題があったなど事情を考慮して許可をするということかとの質問がある。 

学校教育課長より、基本は現在市外在住であっても、入学時に市内へ住所を移される

方だが、委員の言われたように事情があって入学を希望される場合も考えられると回答

する。 

 教育委員より他市の要綱は同じような内容か、今までにこのケースはなかったのかと

の質問がある。 

 学校教育課長より他市の要綱は把握していないが、兵庫県の要綱を基に作成している

ので、他市も同様の内容であると考えている。また、今までこのケースはなかったが 

今回新たに定めたと回答する。 

 教育次長より市立で特別支援学校の高等部を持っているのは近隣では加西市のみで

ある。加東市･西脇市は県立北はりま特別支援学校、小野市･三木市は県立いなみ野特別

支援学校へ入学するように地域割がある。今まで他市から加西市への入学は原則的にい

ない状況であると回答する。 

 

議案第 38号 平成 29年度加西市立小・中・特別支援学校教職員異動方針について 

参事兼学校教育課長より説明を行う。兵庫県教育委員会より、次年度の公立学校教職

員異動方針が出された。基本方針と実施にあたっての留意事項が示されており、昨年度
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と変更はなかった。加西市では、県の方針に準じて、教職員異動方針を定めているため、

昨年度と大きな方針の変更は無い。今年度までは再任用に関する記載がなかったので、

今回整理して、新規に追加し記載している。 

教職員の異動については、本市の実情に即した公正かつ適切な人事異動を行うことに

よって、清新にして明朗な機運を醸成し、学校経営の充実を図るとともに、学校教育の

一層の発展を期することを基本方針としている。異動については、「原則として現任校

３年以上在勤した者」とし、「休職中、長期休業中、産休中、育児休業中、長期派遣中」

の者の異動は行わない。また、市外への転出について、交流希望、その他一身上の都合

により転出を希望する者を対象とする。配置換えでは、同一校勤務９年以上（事務職員・

栄養教諭は５年以上）の者は原則として異動を行う。また、３年以上９年未満の者（事

務職員・栄養教諭は３年以上）も必要に応じて異動を行う。 

教育委員より、学校訪問の際に、校長先生から目指したい学校をつくるために適切な

教員をできるだけ集めたいとの希望を聞くので、校長先生の意見も参考にしてほしいと

の意見がある。 

学校教育課長より、１月中旬に校長先生のヒアリングを受けて、参考にしながら人事

異動を進めていきたいと回答する。 

教育委員より、どの教職員も子どもを理解するために、また、実践力、指導力をつけ

るうえで、特別支援学校の経験が必要である。全体的なバランスを考えて適切に異動し

てもらいたいとの意見がある。 

教育長より、配慮して進めていきたいと回答する。 

 

議案第 39 号 加西市立保育所の設置及び管理に関する規則の一部を改正する規則につ

いて 

こども未来課長より説明を行う。平成 29 年４月１日から九会幼児園（九会保育園と

九会幼稚園）と、別府幼児園（別府保育園と富合幼稚園）を統合して、加西こども園を

設置するため、市立保育所の一覧の中から九会保育園、別府保育園を削除する改正を行

うものである。 

 

議案第 40号 加西市認定こども園の管理に関する規則の一部を改正する規則について 

こども未来課長より説明を行う。平成 29 年４月１日から九会幼児園（九会保育園と

九会幼稚園）と、別府幼児園（別府保育園と富合幼稚園）を統合して、加西こども園を

設置するため、認定こども園の一覧に加西こども園を追加し、学年及び学期、定員を定
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め、修了証書の授与について改正を行うものである。 

 

 議案第 41 号 加西市立幼稚園の設置及び管理に関する規則の一部を改正する規則につ

いて 

  こども未来課長より説明を行う。平成 29 年４月１日から九会幼児園（九会保育園と

九会幼稚園）と、別府幼児園（別府保育園と富合幼稚園）を統合して、加西こども園を

設置するため、市立幼稚園の一覧の中から九会幼稚園、富合幼稚園を削除し、保育年限、

入園資格について改正を行うものである。 

 

 議案第 42 号 加西市幼児園事業実施に関する規則の一部を改正する規則について 

  こども未来課長より説明を行う。加西こども園の設置に伴い、幼児園事業実施に際し

定めた「短時間保育部」を「教育利用」に改正し、利用の明確化を図ろうとするため改

正を行うものである。 

 

９ 議決事項 

  

議案第 37号 平成 29年度加西市立加西特別支援学校高等部入学者選考要綱について 

 

原案通り可決 

  

議案第 38号 平成 29年度加西市立小・中・特別支援学校教職員異動方針について 

 

原案通り可決 

 

議案第 39 号 加西市立保育所の設置及び管理に関する規則の一部を改正する規則につ

いて 

 

原案通り可決 

 

議案第 40号 加西市認定こども園の管理に関する規則の一部を改正する規則について 

 

原案通り可決 



5 

 

議案第 41 号 加西市立幼稚園の設置及び管理に関する規則の一部を改正する規則につ

いて 

 

原案通り可決 

 

 議案第 42 号 加西市幼児園事業実施に関する規則の一部を改正する規則について 

 

  原案通り可決 

 

１０ 報告事項 

 

教育長 

この１月間の主な事項、参加行事等について報告する。 

（１）10月29日 工業団地杯少年少女駅伝カーニバル･南部公民館まつり、10月30日 Ｐ

ＴＣＡ活動実践発表会、10 月 31 日 加西中学校研究発表会、11 月 5 日 北部公民館ま

つり、11月 11 日 下里小学校研究発表会、11月 11 日、12 日 北条西保育所研究発表

会、11 月 20 日 中央公民館まつり、11 月 23 日 伝統芸能フェスティバル、11 月 25

日 青い鳥学級、11 月 26 日 こども未来フォーラム、北播磨青少年健全育成関係機関・

団体合同研修会に参加。11 月 13 日 文芸祭、11 月 20 日 美術展では教育委員会賞を

授与。 

（２）11月 2 日 第 2回兵庫県都市教育長協議会（尼崎市） 

給食の公会計化、国際理解教育、職員研修の在り方について、意見交換を行った。 

公会計化は、西宮、芦屋、伊丹、豊岡、西脇、宝塚、三木、三田、篠山、養父、丹波、 

朝来、加東の 29 市中 13市が実施している状況、国際理解についてはどの市町も重点課 

題とし、研修も充実化を図っている。 

（３）11月 7 日 管理職試験の一次合格発表 

専門教育職を含め 13 名が２次試験に向かう。 

（４）11月 10 日～17日 各校区タウンミーティング 

11 月 10 日 北条・北条東、11月 14 日 富合、11 月 15 日 九会、11月 17 日 西在

田、11 月 26 日 日吉で実施し、今後も順次開催する。教育委員会については、北条

東では北条東こども園の駐車場等が狭い、富合では整備している学童棟を子育てサロ

ンに利用できないか、通園バスの要望、九会では要望無し、西在田では幼稚園の継続



6 

 

開園の要望、日吉ではこども園の検討状況について意見があった。いずれも早期対応、

検討すると報告している。なお、西在田幼稚園については、市長から地元の努力を踏

まえ 10 人以上対象の８割以上の通園と定めている基準のぎりぎりであるが、統合の

検討も踏まえ開園予定であると回答している。 

（５）12 月議会について、補正予算は、（仮称）北条西こども園建設６億５千万円、加

西中プール改築事業１億４千万円、オークタウンの浴室やトイレ、合宿室等の改修約

７千万円を予定している。 

（６）平成 29 年度当初予算について、現在予算編成時期で、内部ヒアリングを行い市へ

提出している。本日、市長と教育委員との間で予算に関して意見交換を行う。 

 

教育総務課長 

教育施設整備事業等進捗状況について報告する。（仮称）加西認定こども園仮設建物建

設工事は、現在リース期間中である。園舎の建築工事は、躯体工事から内装工事に移って

おり順調に進んでいる。 

平成 27 年度教育委員会点検評価への対応について報告する。評価委員会の評価に対し

て、次年度の対応として、項目毎に評価が分かり易くなるように可能な範囲で目標を数値

化することに努める。 

教育委員より、可能な範囲で目標の数値化を図り、適切に目標を設定してほしい。教育

現場が逆に数値にとらわれることのないようにしてほしいとの意見がある。 

 

こども未来課長 

こども未来課長より別府幼児園の運動会アンケートについて報告する。別府幼児園は今

年度末で閉園し、在園児は加西こども園へ転園する。統合に向けての協議を保護者と重ね

る中で、小学校の運動会に５歳児が参加することについて、九会小学校ではなく地元の富

合小学校へ参加させたいと願う保護者の声が多くあった。こども未来課では、５歳児のク

ラスを二つに分けて行事に参加させることや、２週間余りの練習期間とその移動の問題か

ら、九会小学校以外の小学校に参加させることはできないと説明した。今後は小学校の運

動会に参加しない方法も考えられるが、小学校の運動会はこども園だけでは解決できない

問題であり、保護者や学校とも話し合って考えたい。 

教育委員より、統合後の様子を見ながら解決策を探ると理解してよいかとの質問がある。 

こども未来課長より、現状では隣接する九会小へ行かざるを得ない状況である。この現

状と認識を共有し、関係機関、学校とも協議していきたいと回答する。 
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市参事より、富合小学校区の保護者は、兄弟がいる場合、どちらかの運動会にしか行け

ない。大きなこども園となるのだから、小学校の運動会には参加せず、こども園だけの運

動会とし、幼少の交流は運動会とは別の形で実施することも考えられると回答する。 

教育長より、白竜こども園やその他の民間園では運動会の参加や交流はない。実際、約

半分が民間園の児童であり、悩ましい問題であると回答する。 

こども未来課長より、幼少交流は大事だが運動会だけに限ると難しい。運動会以外の行

事で幼少交流は続けたいと回答する。 

教育委員より、これまでは地元の小学校と幼稚園との関係であったが、大きなこども園

になると今後も他の地域でも同様のことが想定される。こども園だけの運動会であっても

保護者は子どもの成長を見ることもできる。地元の小学校や保護者の意見をよく聞いて検

討してほしいとの要望がある。 

教育委員より、こども園となっても幼少交流は大事にするとのことだが、幼少交流の活

動の意味を保護者に理解してもらうことが大事である。そのうえで、小学校の運動会に参

加することがどの程度重要不可欠かという認識になると思う。泉中学校区の整備計画では

４小学校となり、さらに難しくなるので、バランスをとって考える必要があるとの意見が

ある。 

教育委員より、交流する意義を考えることが大事であり、地元へ行くことと交流の両方

を成り立たせることは難しい。交流することを第一に考えるなら、いろんな形ができる。

参加しやすく安全である方法を考えれば回答が見つかる。地元の意見を聞きながら、従来

の形にとらわれず、新しい方向も考えるべきであるとの意見がある。 

 

総合教育センター所長 

総合教育センター所長より、平成 28 年度「加西市ネット見守り隊」合同研修会、平成 

28 年度青少年非行防止・健全育成キャンペーンの内容について報告する。 

合同研修会は、12月 18 日に健康福祉会館にて実施予定であり、研修会の後、引き続き 

健全育成キャンペーンを実施する。 

 教育委員より、センターは非常に熱心にいろいろな事業を総合的に進めている。健全育

成について、関係機関と協力して着実に進めてほしいとの意見がある。 

 

１１ 協議事項 

   なし 
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１２ 教育委員の提案 

  なし 

 

１３ 今後の予定について 

  

 ・平成 28 年第 12 回定例教育委員会 12月 26 日（月）14:00～５F大会議室 

・平成 29年第１回定例教育委員会 １月 23 日（月）14:00～５F大会議室 

・平成 29年第２回定例教育委員会 ２月 20 日（月）14:00～５F大会議室 

・平成 29年第１回臨時教育委員会 ３月 ６日（月）15:00～６Ｆ会議室 

・平成 29年第３回定例教育委員会 ３月 28 日（火）14:00～多目的ホール 

・平成 29年第４回定例教育委員会 ４月 20 日（木）14:00～多目的ホール 
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この会議録は、事務局員が作成したものであるが、真正であることを認め、ここに署名

する。 

 

 

平成 28年 11 月 28 日 

 

 

出席者 

 

                        （出席者署名） 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 


